

Cette année, chaque commune a sa pinasse

RÉGATES Second rendez-vous des pinasses à voile, demain, pour les Trois heures du Grand-Banc. Retour sur un championnat qui rassemble toutes les communes du Bassin

SABINE MENET

s.menet@sudouest.fr

L'édition 2012 du championnat de pinasses à voile a officiellement débuté dimanche 3 juin à Arès. Un tour de chauffe plutôt difficile. Samedi, les pinasseuses ont de nouveau rendez-vous, cette fois-ci pour les Trois heures du Grand-Banc. Pour Jérôme Pigneux, le président de l'Amicale des pinasseuses, la saison est bel et bien lancée.

« Et cette année, les dix communes du Bassin ont chacune leur pinasse » souligne-t-il en expliquant que les deux dernières « orphelines », Audenge et Le Teich, avaient pour cette saison, leur propre embarcation. Il s'agit en fait de mouvements internes puisque « La Passerelle » jusqu'ici conduite par Gujan-Mestras rentre dans le giron d'Audenge. Et que « Moud A Can », jusqu'ici testerine, arrive au Teich.

Appel aux marins

« Ce qui nous fait passer un appel à tous les marins intéressés de venir régater avec nous », se presse de rajouter Jérôme Pigneux qui cherche donc des amateurs pour embarquer sur les bateaux de La Teste-de-Buch et d'Audenge (1). Et de rappeler l'esprit dans lequel les pinasseuses déroulent l'été, d'une régata à une autre et d'une commune à l'autre.

« Nous transmettons la pinasse telle que nous l'avons reçue. » Comprenez avec passion et un grand souci de s'amuser. Comprenez aus-



Le ballet des voiles sur l'eau animera cet été encore la saison. PHOTO ARCHIVES FRANCK PERROGON

si dans la tradition et le bénévolat. « Le 7 juillet, la nouvelle pinasse de Gujan-Mestras, « La Canaleyre », sera présentée à l'occasion des fêtes de Larros. Elle symbolise un super-travail bénévole. »

La régata des dix maires

Et au rayon des symboles, un autre rendez-vous est à marquer d'une pierre blanche : celui de la Régata des maires. Chaque année, les édiles jouent le jeu et embarquent à bord d'une pinasse portant les couleurs de leur commune. Jusqu'à l'année dernière, ceux du Teich et d'Audenge étaient hébergés. Cette

année, ils prendront la mer sur leur propre bateau. Rendez-vous le 29 juillet au Mimbeau.

« Autre nouveauté aussi : les pinasses à moteur vont suivre les régates, pas les faire mais être présentes », rajoute Jérôme Pigneux qui évoque l'évidence de ce partenariat et le défi que relèvent aussi ceux qui, bien qu'ayant équipé leur pinasse d'un moteur, jouent la carte du bois et de la tradition.

(1) Les personnes intéressées peuvent se faire connaître sur pinasseavoile@gmail.com

LE CALENDRIER

16 juin : 3 heures du Grand-Banc.
7 juillet : Larros. 21 juillet : Mimbeau, la régata des maires. 29 juillet : Le Moulleau. 4 août : cabane tchanquée (La Teste-de-Buch). 15 août : Arcachon. 19 août : Biganos. 26 août : L'Herbe. 1^{er} septembre : Claouey, les Festivoiles. 15 septembre : le tour de l'île. Et, hors régates : le 23 juin, hommage à Michel Les-carret au Mimbeau, 6 juillet, mise à l'eau de la Canaleyre à Larros, 18 août, rassemblement de pinasses à moteur et sans et le 22 septembre, la coupe des Présidents.